
本报讯 （记者 赵子豪） 为深入贯彻落

实平顶山市村（社区）“两委”换届选举工作精

神，扎实做好我市村（社区）“两委”换届选举工

作，及时总结村（社区）“两委”换届试点工作经

验，3月 29日，我市村（社区）“两委”换届试点工

作现场观摩会在煤山街道司东村召开，标志着

市“两委”换届选举工作正式拉开帷幕。我市村

（社区）“两委”换届领导小组办公室成员及各乡

镇街道副书记、组织委员等 50余人现场观摩。

此次现场观摩会意在让与会人员现场观

摩、学习、借鉴经验，进一步明晰村（社区）“两

委”换届选举工作的具体操作规程、选举流程

和工作细节，及时发现问题、提前防范和化解

矛盾，以便提高选举工作的成功率，促进村（社

区）“两委”换届选举工作顺利推进。

与会人员现场观摩了煤山街道司东村支

部委员会换届选举大会的全部流程。选举大会

上，与会人员听取了 5名新一届村党支部委员

会委员候选人的竞职演说。司东村 38名党员

以举手表决的方式通过了党支部委员会选举

大会选举办法，通过了大会总监票人、监票人

和计票人名单，并以无记名投票方式差额选举

产生了新一届村党支部委员。

观摩会结束后，在司东村党群服务中心二

楼会议室召开了市村（社区）“两委”换届选举

工作经验交流会，多个乡镇街道副书记就本乡

镇街道换届选举的经验做法作了交流，并由市

委组织部副部长、市村（社区）“两委”换届选举

领导小组办公室成员康凯作总结讲话。

会议通报了我市村（社区）换届选举工作

进展情况和存在的问题，希望各乡镇（街道）党

（工）委进一步集中精力，突出重点，思想认识

再提升，工作责任再压实，程序标准再扣严，时

间节点再明确，以高度的政治责任感和务实的

工作作风，环环相扣，项项落实，圆满完成村

（社区）“两委”换届选举工作。
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全市统计工作会议召开
本报讯 （记者 吴伟伟） 3月 30日，全市统计工

作会议召开。会上传达了全国、省统计工作会议精神，总

结回顾了 2017年统计工作并安排部署下一步工作。市领

导刘鹏、杨辉星、刘军政出席会议。

全市经济运行分析调度会召开
本报讯 （记者 吴伟伟） 3月 30日，三月份全市

经济运行分析调度会召开。会议传达了 1-2月份全市经

济运行情况及全市工业经济运行等情况。市领导刘鹏、杨

辉星、刘军政出席会议。

市煤矿安全工作会议召开
本报讯 （记者 吴伟伟） 3月 29日，河南煤监局

豫南分局和市政府联合召开煤矿安全工作会议。会上通

报了我市辖区 2017年煤矿安全监察工作情况，河南煤监

局豫南分局副局长鲁平对 2018年工作进行了安排。副市

长张平怀出席会议。

湖北省钟祥市考察团莅汝
本报讯 （记者 何亮亮） 3月 29日，钟祥市副市

长鲁佳萍带领考察团莅汝，考察我市创建国家卫生城市

工作。副市长张平怀陪同考察。

今年 2月 7日，第五批河南省传统村落

名录公布。看到庙下镇古城村的名字时，李新

伟的眼睛湿润了。为了家乡的文物保护事业，

他付出了太多的心血和汗水。他说，多年的愿

望实现了，我如释重负，能睡个好觉了。

李新伟今年 40岁，是土生土长的古城村

人，高中毕业后去北京当了 3年武警。退役后

留在北京，从汽车销售员一路干到公司总经

理，年薪十几万元，事业相当成功。他虽然身

在北京，却很关心家乡的历史文化。为了家乡

的文物保护事业，他不顾家人的强烈反对，毅

然决然回到家乡。

2016年 5月，听说庙下镇要申报传统村

落，李新伟说，咱这个村历史很悠久，完全可

以申报。村里人说，咱村里现在啥都没有了，

遗迹都毁坏完了，拿什么去申报？李新伟说，

不应该啊！咱古城毕竟是省级文物保护单位，

城墙还残留的有，不能再破坏了！村里人说，

那不中你进村委会吧。

早在 1996年的时候，古城村就已经被确

定为省级文物保护单位。当时城墙保存基本

完好，周长 3600 米，高 5 米以上，宽能过车。

然而村民文物保护意识太差，不断建房取土，

把城墙毁坏殆尽。直到 2014年，村里才将文

物保护单位的石碑立起来。李新伟一当上村

干部，立马组织陈文汉、崔海军和陈周现等村

民成立了文物保护队。每天后半夜，他们就拿

着手电巡逻。李新伟每天走访户家，收集石

器、青铜器和铁器等文物。等到 2016年底，收

集、整理好了古城村历史资料，申报“河南省

历史文化名村”。

李新伟说：“2017年 5月，省百城联创办

公室主任张瑞到温泉镇考察。在翻阅《正德汝

州志》时，了解到咱古城遗址是朱温当年的都

城，非常感兴趣。他驱车来到古城村委会，当

时我不在，就留下了一张名片。当天晚上，我

去九蚨大酒店拜见张主任，聊了 1个多小时。

临走时，我说，真是感谢张主任给俺指点，好

多东西俺都不了解。没想到张主任说，我感谢

你给我上了一堂历史课。我一直很关注你们

这个事，你把材料好好整理整理，争取申报省

级传统村落。”

“回到村里，我立马着手申报省级传统村

落。古城北边有个神沟村，请杨占营、高万须

和彭中彦三位老师过去，整整弄了半个月申

报材料。等神沟村弄完，留给咱古城的时间只

有一个星期了。谁知道等他们仨忙完，都有事

来不了了。没办法，我只能自己上了。我这文

化程度低，书写能力也不高，只能参考神沟村

的模本，根据我走访乡亲们得到的信息，整理

申报材料。那一个星期，我每天都工作十六七

个小时以上，可以说是废寝忘食。”

“好不容易弄完申报材料，人家又要求提

供航拍照片。咱汝州总共申报了 19个村，人

家都是用航拍器弄哩。俺古城村本身老穷，没

有啥经济来源，加上那几天阴雨绵绵，航拍器

的老板不愿意来。我只能冒雨，爬上各家楼房

上，用手机摄影。”

“9月份我去村民陈文汉家中，发现猪圈

里有几件老铁器。得到他的同意后，我给咱文

物局打电话。局长李宗武带队过来，将铁器起

走。李局长叫我去局里两次，说古城村文物保

护的事。李局长说，一定要把古城遗址保护

好，咱市博物馆有您古城村的历史资料，你可

以去参考一下。忙到 10月份，终于收集、整理

好相关资料，申报河南省第五批传统村落。等

到年底，获得审批。”

谈起一路走来的感受，李新伟说，虽然放

弃了优越的生活，家里人多有怨言，但是能为

古城保护尽自己之力，还是很有成就感的。像

这种公益事业，总得有人去做，当仁不让。

作为村干部，除了保护古城遗址，李新伟

还为村里干了不少实事。2017年 4月筹资七

十多万元建古城村党员活动中心；6月筹资十

余万元硬化党员活动中心道路及完善配套设

施； 8月邀请书画家 6人，绘制古城村历史

文化延续墙；10月筹资六万元打造人居环境

申报一星级示范村。今年又筹资 7万多元，改

建古城小学。

谈起古城村的未来，李新伟踌躇满志地

说：“我们正在打造二星级示范村，建立起了道

德讲堂，弘扬传统文化。申报历史文化名村、申

请河南省传统村落项目资金、打造传统村落。

市政府倡导全域旅游，我们有信心把古城村，

这座千年历史文化名城打造好。”

何亮亮

痴心文物保护的李新伟

本报讯 （记者 宋乐义 通讯

员 王德伟） 3 月 25 日上午，一场

旨在通过党建观摩，交流经验、展现

亮点、寻找差距、补齐短板的基层党

建“逐村观摩、整乡推进”活动，在汝

南街道 16 个行政村中迅速展开。汝

南街道班子成员、各村党支部书记、

村主任、包村干部等 70 余人参加了

2018 年第一季观摩活动。

观摩活动采用“一听二看三查四

评”的方式，重点查看上一轮观摩中发

现的问题整改情况，“两委”换届选举推

进情况，阵地建设和运转机制标准化推

进情况，以及工作手段信息化推进情

况。

观摩共评选出粪堆赵村、袁庄村和

王寨村三个先进村。活动还总结回

顾了党建观摩开展以来取得的明显

成效，指出了此次党建观摩中发现

的问题，以及今后改进提升的方向

方法。

3月 29日，三四名工人在钟楼上修缮墙体。据了解，修缮钟楼与中大街二期改造工程将同步进行。梁杨子 摄

本报讯 （通讯员 高亚锋）

3月 23日上午，骑岭乡马庙村贫困

户谢三凤和女儿来到骑岭乡政府，

将写有“扶贫助困显真情 情系百

姓办实事”“精准扶贫暖人心 锦

旗致谢大恩人”的两面锦旗送到乡

领导及帮扶人手中，衷心地感谢乡

党委、政府及帮扶人长期以来对她

们家的帮助和关怀。

贫困户谢三凤原本有一个幸

福的家庭，2016年初，灾难降临，作

为顶梁柱的丈夫朱闯林被确诊为

肺癌，因治病家中负债累累。女儿

正在上大学，儿子上初中，谢三凤

得照顾丈夫，家中没有任何经济收

入。2017年 5月份骑岭乡严格按照

入户实地调查、听取群众意见、召

开村民代表大会评议的程序，将其

纳入精准扶贫户行列。马庙村脱贫

责任组组长王军民和帮扶人尚红

平经常到谢三凤家走访，通过拉家

常、聊天的方式，帮助朱闯林树立

生活的信心。每次到村里，王军民

和尚红平总要到其家中看一看，天

冷了，送棉被，快过节了，送米面

油，想方设法地帮助他们。在此期

间，帮其全家办理低保，解决了基

本的生活保障；为两个孩子申请

教育助学金 1.5 万余元；结合市

产业分红政策，为其协调分红收

益 3500 元等，大大减轻了谢三凤

家的生活负担，孩子上学也没有

了后顾之忧。精神上的鼓励和物

质上的帮助，让谢三凤一家充满

了感激。

“感谢乡里、村里对我家的帮

助，没有你们的帮助，我不可能在

学校里安心读书。今年 7月份就毕

业了，我会努力工作，让家里过上

好日子，用一颗感恩的心去回报社

会。”谢三凤的女儿朱燕晓感恩地

说。

在骑岭乡精准扶贫工作中，像

王军民、尚红平这样的干部还有很

多，大家带着一种使命感、责任感，

带着真情实意开展精准扶贫、精准

帮扶工作，用自己的实际行动为贫

困群众撑起一片蓝天。

本报讯 （记者 刚鑫雨） 近日，我市

召开“中国社会扶贫网”上线暨建档立卡信息

系统管理员培训会，推进我市“中国社会扶贫

网”上线工作，同时提升全市信息系统管理员

的业务水平，80名“社会扶贫网”村级信息管

理员参加了培训会，集体“充电”。

培训会上，根据“中国社会扶贫网”上线

工作的相关要求，市扶贫攻坚办工作人员围

绕该平台的下载、注册、操作、后台使用、注意

事项等方面进行了详细的流程讲解，并对各

乡镇、村今后的平台推进相关事宜作了安排

部署。

据悉，“中国社会扶贫网”是国务院扶贫

办运用“互联网 +”的新模式、新理念，依托国

家建档立卡大数据资源构建的一个扶贫对象

与社会爱心之间沟通的公益平台。平台在我

市顺利上线启用，可实现贫困户多元需求和

社会爱心资源的精准对接，对构建全市新形

势下政府、市场、社会协同推进的大扶贫格局

具有重要意义。

日出江花红胜火，春来江水绿如蓝。随着气温回

升，不少市民都利用空闲时间到广成公园游玩、休憩。3月

29日，笔者在公园内看到，一对夫妻带着孩子在湖边放生

小乌龟，据其介绍，春节期间在市区某摊点给孩子买了三

只小乌龟，但因不懂饲养方法，小乌龟在家中过得很不“开

心”。当看到广成公园良好的生态环境时，夫妻俩萌生了把

小乌龟放生的念头，于是带着孩子来到公园将三只小乌龟

都放进了湖里。 郭慧利
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贫困户给帮扶人送来锦旗

汝南街道开展第一季度党建观摩活动

3月 28日，笔者在某单位院内看到打扫卫生的

工作人员正在自己改造扫帚（如上图），笔者问：“你自己改

造扫帚给单位省钱了，单位发奖金吗？”“发不发都得改啊，

改改自己用着得劲，现在落叶多，刚发的扫帚扫不干净。”

笔者心想，真是不管干哪行，只要自己肯动脑筋，到处都能

有创新啊。 穆兰

城市车辆的迅猛增加为城市交通带来了巨大压力，

停车位的供需矛盾就不可避免地成为我市道路交通发展

中面临的突出问题。但是，面对原本就不宽裕的公共停车

位，仍然还有很多临街商家为了自己的利益私自将其占

用，违法设置地锁、私自施划网格线，甚至是堆放废旧轮

胎、反光锥、石头等障碍物，各种花式“占位”造成了他人

无法正常有序地停放车辆，降低了停车位的利用率，也严

重扰乱了交通秩序，造成了有车无位停，有位不能停的不

和谐现象。

事实上，市区公共停车位是相关部门划定的临时停

车位，属于公共资源，并不是一家一户个人所有。所谓公

共资源，所有权由全体社会成员共同享有。每个人都拥有

对城市停车位的使用权。这块奶酪由大家共享。如果长期

占用，就侵犯了他人的合法权利。

长远来看，停车现象也是反映城市文明的一个窗口，

只有真正做到还路于民、还位于民，才能真正缓解城市停

车难的问题。商家要从根本上调整自己的观念，相关部门

进行严厉查处，双管齐下，才能奏

好城市交通的和谐乐章，才能还广

大市民一个畅通、有序的停车环

境。

请不要动大家的“奶酪”
○旭彤

本报讯 （记者 李刚 通讯员 王婉璐） 日前，

记者从市人民医院获悉，国家十三五重大科技项目———

H型高血压（指血同型半胱胺酸增高的高血压）的精准治

疗项目，已于 3月 21日在市人民医院正式实施。

据介绍，H型高血压的发病率占全部高血压人群的

80%以上，国家十三五重大科技项目———H型高血压精

准治疗项目规范治疗将大大减少心脑血管病的发病率、

致残率，患者所需治疗花费低，效果好。

入组这个惠及民生的国家十三五重大科技项目的 H

型高血压病人需满足两个条件：一是患者为原发高血压

病人；二是血同型半胱氨酸增高（＞10μmol/L）。

入组后患者有三方面的受益：一是规范治疗高血压，

大大提高控制率和降低并发症，社会效益、经济效益俱

佳；二是药品费用减半（供应 3年），费用大大减少；三是

部分高血压药品免费供应。

H型高血压患者有福音了

基层干部
风采


